

**SALVADOR GUERRERO
CHIPRÉS**

*El fallo de Brooklyn nos atropella.
Es devastador, muestra inconsistencia ética
y política. ¿Quiénes están en la Luna?*

En la Luna

El fallo de Brooklyn nos atropella: a unos por ser omisos o cómplices; provocadores o estratégicos en el intento de reordenar una narrativa completamente alejada de las capacidades actuales de la oposición y que busca igualar a quienes no son iguales en su complicidad con los narcos.

A otros los golpea al generarles la impresión, asociada con datos de preferencias electorales, de que no es necesario enriquecer el debate público sino solamente acelerar la velocidad en una misma dirección, sin crear espacios para mejores diálogos e incluso mejores alianzas que hagan a los ganadores de hoy más perdurables y más hegemónicamente atractivos a la mayoría de la población.

Es devastador, no solamente en contra de la reputación política del ex presidente Felipe Calderón y del Partido Acción Nacional que prohió a Genaro García Luna durante dos sexenios. También arrasa las probabilidades de evolución de un espacio

de la sociedad civil mayoritariamente equilibrado y en contraste con la polarización retórica predominante en ambos lados del debate público.

La decisión en el juicio al ex secretario de Seguridad Pública federal aclara y profundiza a los extremos con ganancia para el gobierno, fortalece la plataforma del mensaje mayoritaria, pero no necesariamente amplía sus capacidades de inclusión.

Por supuesto, es una demostración contundente de la inconsistencia ética y política de la oposición al presidente de la República Andrés Manuel López Obrador: el PAN y Calderón prefirieron 1) no explicar la desatención a los avisos recibidos de no utilizar la guerra contra los cárteles en su plataforma de legitimidad tras una elección formalmente ganada por menos de un punto porcentual; 2) las advertencias de la corrupción en sus filas, provenientes de la embajada de Estados Unidos y 3) de funcionarios de la Policía Federal Preventiva de su sexenio.

De las lecciones inéditas abiertas por un ex secretario de Estado enjuiciado en el territorio de otro país destacan la oportunidad de revisión de las estrategias de seguridad nacional y de seguridad pública en entidades donde los militares todavía hoy deben cuidarse de no ser enviados por un servidor público cómplice de un cártel en contra del otro.

En política el primer punto es golpear e intentar demoler la identidad del otro, especialmente si además de la derrota electoral debe enfrentarse la división identitaria de la oposición. Se interpela a la ciudadanía, pero se asume que carece de información y de inteligencia crítica y solamente espera dirigentes o redentores. La sociedad civil es enunciada más no deseada en general por la dirigencia de los partidos.

En el momento post condena de García Luna la calidad ética de una parte de la oposición está más seriamente en duda que la capacidad operativa de los aparatos de procuración de justicia y de las fuerzas



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
	9	02/03/2023	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

policiales que combaten el narcotráfico.

Calderón tiene un punto accidentalmente coincidente con Claudia Sheinbaum. Involucra al comportamiento presumiblemente punible en un grupo del blanquiazul. Ambos apuntan a otro aspecto, al cártel inmobiliario y a uno de sus supuestos involucrados, Jorge Romero.

En la página 405 de “Decisiones Difíciles”, Calderón señala que su sobrino le “confesó que asociaciones de ambulantes y otros le representaban ‘a su grupo’ (de Romero) ganancias de 7 millones de pesos al mes. Con ellos además había infiltrado el padrón del PAN en toda la ciudad”. La pregunta vuelve a ser ¿por qué en un caso Felipe Calderón escuchó las denuncias contra Romero, pero antes prefirió ignorar las referidas a García Luna? El diputado federal panista, a su vez, esperó dos días para asentar la innecesaria precisión de que el declarado culpable “nunca ha sido militante de Acción Nacional”. Menos mal. ¿Desaparece la crisis? ¿Quiénes están en la Luna?

*El autor es presidente del Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la Ciudad de México.
@guerrerochipres*